

Represión de la delincuencia

En estas sociedades tan admirablemente civilizadas, el delito se considera como un fenómeno exterior, sin causas sociales, dependiente de la voluntad o instinto del individuo y no de las circunstancias, del medio económico y social en que actúan esos individuos obligados a vivir al margen de las leyes, fuera del círculo moral establecido por el convencionalismo de los que forman la casa privilegiada.

Lombroso la sustentó, con su teoría del delincuente nato, toda la "ciencia social", dando cabida a los costumbres más bárbaras y primitivas y revalidando el anacrónico principio teológico del libre albedrío sobre el cual se asentaba toda la legislación antigua. El espíritu represivo y vengativo de la ley, halló una justificación en el punto científico de los lombrosianos, y la responsabilidad individual se interpuso, como argumento, a todos los factores sociales que determinan esos actos que se especifican con el nombre de delitos.

El hombre es, socialmente, responsable de sus actos. La ley ha establecido esa responsabilidad. Los lombrosianos afirman que el hombre nace bueno o malo, moral o inmoral, honrado o delincuente. Claro que desde el momento que se afirma que el individuo no es criminal o hombre honrado, queda destruida toda responsabilidad individual, para recaer la misma sobre los factores sociales, o, si se quiere, sobre ese fantasma que nos presentan como la causa única de toda la creación. Pero la legislación moderna sigue sustentando el principio de la responsabilidad y juzgando a los delincuentes como individuos, moralmente y hasta fisiológicamente anormales, imponiendo el castigo como correctivo, sin estudiar las causas de la delincuencia. Los factores no se tienen para nada en cuenta. Se estudian los efectos y se reprimen las consecuencias. Las causas no tienen ninguna importancia para el legislador que dicta una ley o para el juez que la aplica.

El señor de las finanzas, de la industria y del agro, comenta en forma elocuente el proyecto de ley sobre creación del registro nacional de reincidencia, que el Poder Ejecutivo ha sometido al Congreso. Significa este proyecto la defensa de la sociedad contra la delincuencia, estableciendo, en esta capital, provincias y territorios, una legislación uniforme a fin de que los delincuentes reincidentes, o habituales — condenados en esta capital — no pasen como díscolos en provincias y territorios, o viceversa.

Claramente se evidencia el espíritu vengativo de la ley que, en vez de prevenir, reprime la delincuencia, sin otros argumentos que los de defender a la sociedad de los delincuentes y criminales que tienen en perpetuo sobresalto a los satisfechos a esos tipos "normales" que constituyen la sociedad...

Alrededor de un criterio universalmente aceptado, el legislador no ha condescendido de la misma manera al hombre que delinque por primera vez, que al reincidente. La distinción es fácil de justificar, porque en esta materia, las estadísticas de la teoría encuentran su confirmación en la práctica. El individuo que después de haber sufrido una primera condena sigue cometiendo acciones delictuosas revela que es un elemento peligroso para la sociedad que, en consecuencia, se ve obligada a adoptar a su respecto mayores precauciones que las que se emplean en la otra hipótesis.

Hé ahí todo el argumento entropológico del ecólogo del periodismo criminal. El individuo que reincide en el delito es, irremisiblemente, un criminal. La sociedad tiene derecho a preservarse de esos tipos peligrosos, aún cuando sea esa misma sociedad la que los obliga a delinquir. El concepto jurídico de las modernas legislaciones, es tenencia del derecho romano, pues, aún que en apariencia se han humanizado las instituciones del Estado, en el fondo tienen el mismo principio bárbaro y están sujetas a la misma moral esclavista.

El delito no es más que una manifestación antisocial de los individuos que, obligados por múltiples causas a vivir al margen de toda ley, fuera del

marco estrecho del convencionalismo social, se manifiestan contra los intereses de una minoría, que legisla la moral e impone las normas de conducta que deben observar todos los individuos que viven bajo la égida del Estado. Son igualmente delincuentes los ladrones y los marquisistas, desde el momento que contravienen las leyes, ya sea expropiando individualmente, o propagando la expropiación colectiva. Se ve, pues, que el delito es uno de los tantos lugares comunes, que sirven de preámbulo a la justicia burguesa, ajustándose a la moral convencionalista de la sociedad.

No se quiere evitar el delito al agregar a las leyes existentes nuevas leyes represivas, sino ampliar el espíritu de las mismas que informa a toda ley. La burguesía pretende acabar con los delincuentes creando nuevas leyes y nuevos cuerpos de vigilancia, sin querer convertirse de que la delincuencia va en grado progresivo con la miseria, siendo necesario apagar las bases del mal para que desaparezcan sus consecuencias.

La miseria obliga a muchos hombres a delinquir, y una ley no puede destruir el motivo que induce a un hombre honrado a convertirse en ladrón. "El robo está en la propiedad privada, en el despojo que la mayoría productora, y en minoría, ha hecho uno de esos delincuentes" que haya robado por el gusto de robar. Estos mismos delincuentes precoces, que tanto dan qué hablar a la prensa rica, no son criminales natos, sino, simplemente, criaturas habituadas a robar, por que la necesidad les ha puesto en ese trance imperioso.

¿No saben las que tanto aplauden el nuevo proyecto de ley de defensa de la sociedad contra la delincuencia, que es en las cárceles, precisamente, donde los delincuentes ocasionales se hacen habituales? Cada cárcel es una catedral del delito y de la delincuencia y es de las cárceles de donde salen los verdaderos profesionales...

Hay que ir al fondo de la cuestión, señores escarabajadores de los grandes rotativos, y no confundir el efecto con la causa. Si hay delincuentes es por que la sociedad los crea, pues el hombre es solo un fruto del ambiente, siendo necesario, para terminar con los delincuentes, destruir la sociedad del privilegio, terminar de una vez con este régimen de usurpación y tiranía.

EL BUHO DE CORDOBA

El negro de-pou de la universidad de Córdoba, doctor Antonio Nares, parece alentar sus gaitas en la carne del elemento estudiantil, debido a que una punta de cuervos que andan corrompiendo a medio género humano en las escuelas, conventos y demás antros propicios a sus impunes belluguerías, se han confabulado para apoyarlo en su bárbara intransigencia de pedagogo anacrónico.

No en balde han crecido como hongos los frailecos en esta tierra; se protegen entre sí recurriendo a la intriga infame, y no hay argucia ni modo más que ilícito que no empleen ellos a objeto de defenderse de los justos ataques a que se hicieron y siguen haciéndose acreedores por sus innumerables fechorías.

El capuchino cordobés Nares, de esta manera, viéndose alentado por sus discípulos de la Iglesia, se siente sin duda un Mazarino de nueva cepa, explicándose así su oposición sistemática a todo intento de liberación o independencia demostrada por la juventud que estudia en la vieja ciudad de los templos, en cuyas grietas más antiguas bulos que crecen flores...

De entre el farrago de felicitaciones enviadas al burro rector de la universidad de Córdoba, extractamos la del ex-sacerdote cuervo Franceschi, pues ella pinta el cinismo que caracteriza a la inmundicia secta católica.

Hé aquí las palabras de Franceschi: «Buenos Aires, 18—Mis cordiales felicitaciones por su rectorado. Mis parabienes sobre todo porque los asaltantes de la estatua de Trejo han convertido a usted con justicia en representante de la civilización contra la barbarie destructora. — Gustavo J. Franceschi»

¿Qué se puede decir que he ahí haya dicho contra semejantes barbarismos to-

logales, barbarismos por la enunciación y por la acción que emanan frías ton

Ya es tener la semana bien larga para hablar de civilización y crear palabras de la misma a un cañón como Nares.

Los estudiantes, a proceder como verdaderos hombres, deberían no transigir un ápice en la presente contienda de la luz versus la sombra oscurantista, única manera de arrimbar de una vez por todas con la nefasta pollita del clericalismo.

MANEJOS POLITICOS

Después del partido socialista, el que más se distingue por sus innumerables y fantásticas fracciones, es el ítem radicalista, donde todo se vuelven diferencias que demuestran el gran valor representativo que caracteriza a sus dirigentes, hombres a cual más filántropo con el dinero del pueblo y también a cual más reparador a base de machete y mader...

Por ahí anda el inútil de Croto haciéndole la contra a Trigoyen, y éste heróticamente a Croto, y los dos en conjunto sacándole a los trabajadores del país el poco jugo que le han dejado los cogotados explotadores del viejo régimen; teje, manuje que, lo repetimos, nos hace creer por un momento que los boinas blancas se parecen a los socialistas como una gota de agua a otra gota; politiquismo hay en todos como los otros, pues en el fondo, los propósitos de un trigoyenista, igual que los de un justista, se encaminan al noble fin de hacer de la nación una flauta en la cual cada uno se reserva un agujero...

Allá por la provincia de Corrientes, por ejemplo, corrieron rumores subversivos y se dice que es Yelí Corrales, como que diversas fracciones del radicalismo se disputan a porfia el honor de ejercer con los intereses del pueblo productor. ¿Y no es parejo que en Corrientes sucede algo muy parecido a lo que se ve en Buenos Aires, donde existen por lo menos dos dogmas de socialismo que asimismo disputan el escorregajo productivo de los astosidichos intereses gregarios?

Estamos en vísperas de grandes acontecimientos. La sucia política amenaza resolverse en polvoredas ogardoras, y fénagas por seguro que en ningún caso se abrirán el vientre los directores del bochinche, sino que aprovecharán de tanta disensión inmundicia para caer sobre aquella parte del pueblo que más se destaca por sus ímpetus de rebelión contra lo estatuido.

Es el equívoco conque siempre procuran salir del paso los políticos de toda laya: fingir comatos de distribuidos para quitarse de encima a elementos peligrosos...

Estad tipo avisor, proletarios! ante esos rumores de Corrientes, y a la primera voz, meta el dugo y parejo encima de los cráspulas de la política, pues toáis sus maniobras no van encaminadas hacia otro fin.

La política es lo más inmundico que se conozca y sus cultores unos verdaderos trogloditas de chistera y frac. Socialistas, radicales, conservadores, la excrable fauna entera, no alimentan otros anhelos que poder urdir sus porquerías en la mayor impunidad, y de ahí que recumben a proveer recursos para golpear en la sombra...

Alerta, pues.

INVIERNO

Por pura casualidad, nuestros ojos se fijaron ayer en las siguientes poéticas líneas de la crónica elegante de un alirio sibano como hay muchos:

«Iniciase hoy el luto de la Naturaleza, como califica al invierno los poetas melancólicos. No participamos de esta opinión de los vates elegíacos. El invierno no es triste. Tiene la virtud de reunir a las gentes (que son lo más divertido que ofrece la Naturaleza) en los teatros, en los salones, las fiestas y sa-raos. El verano dispersa; el invierno agrupa. Es también la época oficial de ese arte maravillosamente absurdo que se llama ópera, donde el amor, que es emoción silenciosa, anhelo contenido,

quedas ansias, se expone a donde pareciera, a gritos formidables, a dilacerarnos alaridos»

Nos explicamos el que los señores clu-gatinos de este libro de consideren como los poetas elegíacos, luto de la Naturaleza al invierno, pues ello se debe a que dichos periodistas, en cambio de sus consciencias venidas al director, tienen millares de canas y ojoparos venares.

Pero preguntado a cualquiera de los innumerables parias que ambulaban noche y día por la ciudad y los campos si es o no crudo y triste la estación invernal, y cuáles entonces el relato de negras miserias y cruenos dolores y hambres tenaces, muy diferentes, en verdad, a esas hambres, dolores y miserias que relatan los libros.

¿Qué diferencia va, en efecto, de el invierno visto a través de los cristales de una sala templada y el invierno que cruza por las humedades zahuradas con un hábito de muerte!

Estamos convencidos, además, de que el invierno reúne a las gentes en los teatros y sa-raos, pero asimismo sabemos de familias enteras que, agrupadas cual bestias en espera del sacrificio, duermen todas las noches en los helados mármoles de los portales juzgándose, con los estómagos vacíos y los pulmones deshechos.

Es inútil, entonces, pretender postizar el sufrimiento humano con frías palabras cultoradas.

«Caridad, y corazón grande hay que tener para comprender la angustia de los hambres y compartirla. Los narcisos del diario sibano, no solo son incapaces de sentir nada de esto, sino que para cualquier otra cosa tampoco poseen sangre».

Agua rojiza y llana de gémeos es lo que corre por sus venas; así se explica que digan que el invierno no es triste...

LAPAZ

La paz está simbolizada en una palomita blanca. Pero la mitológica palomita no se decidió a bajar a la charca humana y tomar en su pico el ramito de olivo, cual lo hiciera cuando salió del arca del viejo Noé — allá por el Diluvio — y trajo la prueba fehaciente de que había tierra... por sobre el agua. Será por que se temían los olivos en los campos guerreros, o por que están demasiado salpicados de sangre, la cuestión es que la palomita blanca de la paz no se deja ver la

PRO NUESTROS PRESOS

Triunfos sobre triunfos.-La reacción recula.- Pro libertad de los obreros ferroviarios, también estamos.- Sociedades y agrupaciones que se adhieren hoy.- Nos sabemos hacer justicia, los anarquistas.

No podemos dudar ya del éxito de esta campaña. Estamos recién a mitad del camino, a paso largo hacia el fin de la jornada, y ya podemos anunciar en el haber de la misma, no uno, sino muchos éxitos.

Por una parte, los anarquistas y los que no lo son, pero que aman la libertad y desean que en esta tierra, hoy en poder de caricaturescos sinvergüenzas, las ideas libertarias se propaguen en cualquier sitio, justificando así el principio albertiano de las «bases de la Carta Magna», formaron un baluarte como una montaña de doradas espigas de trigo donde se estrellará como nunca la tiranía argentina. Es un triunfo, quiera que no.

Por otra parte, esta campaña ha logrado la fuerza de gritos proletarios arrancar de la cárcel a muchos compañeros y proletarios. Otro triunfo más. Y, al simple amago de salir a la calle en son airado en defensa de nuestra libertad amenazada cada minuto por las leyes de excepción y pro libertad de los presos por cuestiones sociales, los policías y jueces dieron máquina atrás a la reacción actual, más perversa que todas las que hemos sufrido, así nos amenazaba tragarnos como a una arista de pajá un remolino al margen rocoso de un río bravo. Otro triunfo más

LA PROTESTA

DIARIO ANARQUISTA DE LA MAÑANA

Correspondencia de Reacción a LA PROTESTA

Valores y giros, a Mariano Torrente.

SUSCRIPCIÓN

Suscripción mensual ... \$ 1.50
Exterior ... \$ 1.80
Número suelto ... \$ 0.05

pluma y, por eso motivo, los ejercitos policia acometiéndose con la misma furia de hace casi cuatro años.

En los parlamentos europeos se comenja sacandonamente la cuestión de la paz. La prensa del orbe entero hace extensas consideraciones sobre la paz y el cable vibra continuamente transmitiendo al mundo civilizado rumores (no noticiosos) de paz. Pero la paz está lejana todavía, por que aún los críticos de arte hablan de estrategia y los escritores humoristas plantean hipótesis sobre las consecuencias de esta guerra que ha desorbitado a tantos sabios al porreos bien cimentados...

Tendremos guerra por mucho tiempo todavía. El hambre en Alemania, el descontento en Austria, todas las manifestaciones pacifistas que se practican en las ciudades europeas, no demuestran mayor entusiasmo, sino que son ruidos de unos cuantos aburridos, no matan el tiempo fomentando el descontento entre el pueblo. El pacifismo hoy es el mayor absurdo, y hasta la misma palomita blanca de la paz, si llegara a asomarse su pico por la charca humana, sería tomada por un animal antihumano. Se dice que en Europa no hay palomas blancas; que todas son negras, o rojas... de sangre.

¿Para qué hablar tanto de paz? Los diputados pacifistas sólo se atreven a hablar, en los Parlamentos, de esa paz; una paz de campoanito donde las cruces simbolizan la victoria. Deben de matarse muchos hombres todavía, por que el viento de Moloch aún no se ha rojeado lo bastante. ¿Para qué gritar contra la guerra, si la guerra es necesaria para que la justicia reine en el mundo? ¿el derecho sea el regulador de las acciones humanas?

¿Qué siga la matanza y que se fusile hasta a la misma palomita blanca de la paz!

Y van tres, si no hemos contado más.

Y ahora, solo falta continuar no más en la tarea que tenemos clavada como un deber en la yessera o como un «chirío» en media frente. Continuar a paso lento pero seguro, como un buzo sobre el tastrojo, cerrado a todo bulago y a toda vanidad, pero duro y resuelto a conseguir lo que nos hemos propuesto: tumbar patas arriba a la reacción argentina.

Hoy podemos decir que esta pequeña antilación ha arrancado de la cárcel de San Nicolás a los obreros ferroviarios: Pascual R. López, Simón Eychart, Estanislao Michel, Francisco Pisani, Francisco Scivano, Modesto Ramos, Juan Herrou y Nicolás Marcanonio, acusados todos ellos por infracción a la ley Social, a causa del último movimiento ferroviario.

De estos compañeros podemos decir que el C. F. de la F. O. F. que regenta Rosanova y la F. O. R. A. del IX Congreso, en manos de logreros y aventureros vulgares, decidieron por completo, mejor aún, olvidaron por premeditación de estos trabajadores que fueron instrumentos casi de esos malvados para el logro de sus negros planes.

Transcribimos a continuación los párrafos de una carta, recibida de Rosario...

Que sirvan ambos triunfos de ejemplo para el gremio en general y particularmente el segundo, para los faroleros de la calle Méjico...

MOVIMIENTO OBRERO

AL GREMIO DE PINTORES

Compañeros: El estado por que atraviesa hoy nuestro gremio, necesita un empuje grandioso...

Además cuando en el puerto existen sociedades, a pesar de que están formadas de gremiales, no son más que receptáculo de criminos...

La huelga declarada por la S. O. del Puerto de la Capital debe hacerse efectiva y general...

Por lo pronto los burgueses Marchison y Sanday no han efectuado tarea alguna...

Continúa en el mismo estado la huelga que sostienen los obreros molineros con los dueños de los molinos Río de la Plata...

Casa Perrotta Se mantienen firmes los obreros zapateros de la fábrica de Perrotta Hnos...

Dos triunfos Dos triunfos más se suman a la larga lista de la Federación del Calzado...

Los compañeros conscientes lo dirán y para ello tienen la palabra. Diego Balaguer

Estamos citados todos los obreros del gremio para la asamblea que se celebrará mañana...

A LOS OBREROS

Se advierte a todo obrero a quien contratistas quieran llevar a trabajar en la estancia de Jorge Laure...

Convocatorias gremiales

F. O. R. A. Y L. S.

En vista del giro que toma el movimiento iniciado por los obreros portuarios del Rosario...

ALBANILES Y ANEXOS

La comisión de esta sociedad invita a todos los obreros del gremio...

PLOMEROS, GASISTAS Y CLOAQUISTAS

La C. A. de esta sociedad invita a todos los obreros del ramo...

RECIBIDORES UNIDOS

Esta sociedad celebrará asamblea mañana domingo a las 9.30 a. m.

PINTORES UNIDOS

Este gremio realizará asamblea general mañana domingo...

LA A. DE T. Y EPM. POSTALES

Mañana domingo, gran asamblea a las 8 p. m., en el local Alberti 67...

S. DE R. O. PANADEROS DE Bs. As.

Las comisiones de las respectivas secciones de O. Panaderos de Bs. As. invitan al gremio...

La sociedad de R. O. Panaderos, se invita a todos los obreros del gremio...

CONFERENCIAS

C. E. S. VILLA ORTUZAR En pro de los presos por cuestiones sociales y contra las leyes Social y de Residencia...

Campaña pro presos

Mañana domingo, a las 3 p. m., en la calle Narz y Rivadavia el centro E. Sociales...

A LOS OBREROS MARMOLEROS

La F. O. del R. de Construcciones invita a todos los obreros del gremio...

ATEXO P. «VIA LIBRE»

Esta institución ha organizado un curso de gramática...

LIGA DE E. RACIONALISTA

Hoy sábado, a las 8.30 de la noche, en Tronador 2528...

ZAPATILLEROS Y ANEXOS

Para tratar la forma que el gremio de zapateros ha de cooperar...

CONVOCATORIAS VARIAS

C. de E. S. «INSPIRACION A REALIZAR» Mañana domingo...

C. FEMENINO ANARQUISTA

Este centro cita a las compañeras componentes...

ORGANIZACION M. RUSA EN LA ARGENTINA

Mañana domingo, a las 3 p. m., en el local de la Liga de E. Racionalista...

Notas varias

Sobre el conflicto estudiantil

La Liga de Educación Racionalista, como institución de cultura popular...

F. O. R. A.

A las sociedades adheridas

Se pone en conocimiento de las sociedades adheridas a estas federaciones...

BALANCE

De la velada efectuada el 1.º de junio, en el Salón M. Moreno...

RESUMEN

Entradas ... \$ 436.50 Salidas ... \$ 291.40

AVISO

El que desee vender los cuatro últimos tomos de «El Hombre y la Tierra»...

PERDIDOS

El compañero que posea el monólogo «Carrero en huelga»...

SANTIAGO DE CHILE

COMITE PRO-PRESOS Acaba de constituirse en Santiago de Chile un comité pro presos...

Encuadernación

Los compañeros, centros y sociedades obreras que deseen encuadernar libros...

TRAPOS LIMPIOS

Se necesitan trapos limpios para limpiar las máquinas de «La Protesta»...